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L 
e lendemain encore, Jean se trouvait là 
avec deux de ses disciples. Posant son 
regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : 

" Voici l’Agneau de Dieu". Les deux disciples 
entendirent ce qu’il disait, et ils suivirent Jésus. 
Se retournant, Jésus vit qu’ils le suivaient, et 
leur dit : "Que cherchez-vous ?  Ils lui répondi-
rent : "Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où 
demeures-tu ?" Il leur dit : "Venez, et vous ver-
rez." Ils allèrent donc, ils virent où il demeurait, 
et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C’était 
vers la dixième heure. (Jn 1, 35-29) 

 Ce carnet de route pour l'année 2021-2022 

a été réalisé par douze équipes de jeunes (une 

par mois) avec leur vice-coordinateur interna-

tional et notre aumônier international Don 

Marco, sous la coordination de notre secrétaire 

générale Corinne, le secrétariat, l'illustratrice et 

les traducteurs. Je les remercie tous pour leur 

travail et leur enthousiasme à mener à bien ce 

projet. C'est pourquoi je vous demande, à 

vous, les communautés de notre famille Foi et 

Lumière du monde entier, lorsque vous regar-

dez ce livret, lorsque vous l'utiliserez et travail-

lerez avec lui, de le faire avec un cœur plein de 

gratitude et de l'ouvrir comme on ouvre un 

cadeau délicat.  

 Le titre du carnet de route "Venez et voyez" 

était le thème de notre rencontre internatio-

nale de jeunes à Guardamar (Espagne) en été 

2017. Nous avons pensé que ce thème était 

très approprié au milieu de la célébration de 

notre cinquantième anniversaire et que le car-

net de route soit préparé par des jeunes du 

monde entier, dont beaucoup commencent à 

prendre des responsabilités dans notre mou-

vement.   

 Nous pouvons revivre cette situation : Jésus 

demande à deux jeunes gens qui le suivent : 

"Que cherchez-vous ? Et eux, qui veulent con-

naître Jésus, savoir ce qu'il fait, ce qu'il dit... lui 

demandent : "Où demeures-tu ?" Jésus ne 

commence pas à leur faire un discours, donner 

des explications avec de grands mots, mais il 

leur lance une invitation claire et directe : 

"Venez et voyez !" Ils ont accepté cette invita-

tion et sont restés avec lui.  

 Une question et une invitation de Jésus. La 

question : "Que cherchez-vous ?" nous parle de 

nos souhaits et donc de ce que nous recher-

chons. Et quoi qu'il en soit, Jésus nous invite : 

"Venez et voyez". Cela implique une réponse 

de notre part. Ces disciples y sont allés, ils ont 

vu et ils sont restés. Et nous ? 

 Souvent, lorsque nous voulons parler de Foi 

et Lumière à quelqu'un, nous lui disons géné-

ralement : il est très difficile de vous expliquer 

avec des mots ce que nous sommes et ce que 

nous faisons, le mieux est que vous veniez voir 

par vous-même. Et nous savons que c'est la 

meilleure façon d'apprendre à connaître Foi et 

Lumière. 

 Enfin, dans ce carnet de route, vous serez 

accompagnés par 12 personnes, avec leur nom 

et leur histoire. Elles ont connu Jésus et ont 

partagé une partie de leur vie avec lui. Ce sont 

des femmes et des hommes qui ont été séduits 

par Jésus et qui l'ont suivi. Ils ont prié avec lui, 

partagé la table et la parole. Ils ont écouté     

Jésus, l'ont vu bénir le pain, embrasser les en-

fants, guérir les malades... Ils ont sûrement ri et 

pleuré avec lui. Mais ces 12 personnes ne sont 

pas si différentes de nous, femmes et hommes 

d'aujourd'hui vivant en 2021. Nous aussi, nous 

avons été séduits par Jésus et nous voulons le 

suivre et être avec lui. Nous voulons que nos 

rêves soient les siens et nous croyons qu'il est 

vivant au centre de notre petite communauté 

de Foi et Lumière et au centre de notre exis-

tence. Aujourd'hui, Jésus continue d'appeler 

des femmes et des hommes de chair et de 

sang, fragiles, de tous horizons. Nous le lisons 

dans les Evangiles et nous le vivons dans nos 

vies. Nous aussi, comme ces personnes, nous 

sommes appelés à témoigner et à annoncer 

l'Amour de Dieu à chaque personne, avec ses 

handicaps et ses fragilités. 

 Mais ne parlons plus, venez voir par vous-

mêmes ! 

 

"Venez et voyez" 
Editorial 

Raúl Izquierdo 
Coordinateur international 
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V 
oici deux photo de la 

première rencontre de 

la communauté "St. 

Martin" de Klosterneuburg 

(Autriche), qui a eu lieu le 20 

juin dernier. Dans un lieu de 

pèlerinage de la Sainte Vierge, 

proche de leur communauté, 

ils ont fêté le 35ème anniver-

saire de leur fondation. C’était 

une vraie fête et la première 

rencontre après une longue 

année d’absence à cause de la 

Covid. 

 Georg Haab, de Klagenfurt, 

(Autriche), nous a annoncé 

que sa communauté, "Herz 

Jesu”, (Cœur de Jésus), va se 

rencontrer pour la première 

fois après la pandémie, ce di-

manche, le 26 juin. 

 Hetty Gommans (ancienne 

coordinatrice de la province) 

était heureuse de nous annon-

cer que la communauté "De 

Palster” aux Pays-Bas, s'est ré-

unie à nouveau pour la pre-

mière le dimanche 27 juin. 

Pour cette rencontre, la com-

munauté s'est réunie après 

l’eucharistie, pour échanger 

leurs expériences pendant la 

Covid et boire une tasse de 

café avec un morceau de 

tarte.  

 Notre communauté, “Espé-

rance” de Mersch (Grand-

Duché de Luxembourg), va se 

rassembler pour la première 

fois le 1er août prochain. Lors 

de cette occasion, nous allons 

fêter le 95ème et le 96ème anni-

versaire de notre fondatrice et 

membre active de notre com-

munauté, Madame Maria 

Schilling. Nous sommes tous 

très heureux de pouvoir nous 

rencontrer à nouveau et 

d’être en mesure de fêter les 

deux anniversaires de Maria ! 

 Ce sont des signes, que la 

vie se normalise peu à peu et 

que nos communautés soient 

toujours bien vivantes. 

 D’ailleurs… nous espérons 

toujours fêter les 50 ans de 

Foi et Lumière à Banneux. Ce 

pèlerinage aura lieu du 14 au 

18 octobre prochain ! 

 
SAM ET BERT COLYN-SERTYN 

Coordinateurs de la province  

"Cœur    d’Europe” 

Enfin, les retrouvailles ! 

Reportage en Autriche et nouvelles de la province "Cœur d'Europe" 
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A 
lors qu’aucune ren-

contre mensuelle de 

la communauté Foi et 

Lumière "l’Assemblée", n’avait 

pu avoir lieu depuis le mois de 

mars 2020, à cause du confine-

ment et de la situation sani-

taire qui s’installait, l’idée est 

venue à certains d’entre nous 

d’organiser une journée en 

plein air, à Notre Dame de 

l’Etoile, sur la commune de 

Montusclat (Haute Loire) en 

s’associant au pèlerinage an-

nuel, le dimanche 11 Juillet 

2021. 

 Après concertation, l’invita-

tion était lancée aux membres 

du groupe qui pourraient être 

présents pour essayer, non 

seulement de se retrouver le 

temps de cette rencontre mais 

aussi de cueillir ce moment 

comme il se présentait, en 

prenant le soin de célébrer 

aussi bien que possible les 30 

années de création de 

"l'Assemblée". 

 C’est donc sous une mé-

téo plutôt clémente, (quelle 

chance !) et avec une dou-

zaine de personnes de notre 

groupe que nous nous 

sommes rassemblés sur le 

site pour assister à la célébra-

tion présidée par notre au-

mônier et la présence de nos 

vice-coordinateurs de pro-

vince. 

 A la fin de la messe, l’as-

semblée dominicale était 

conviée au verre de l’amitié 

en toute simplicité tout en 

respectant les gestes bar-

rières et le port du masque. 

Le pique-nique qui nous a 

réunis a permis de faire un 

point météo pour avoir des 

nouvelles de chacun, sans ou-

blier ceux qui n’avaient pu se 

joindre à nous… 

 Durant l’après-midi, la dé-

tente a été le "maitre mot", 

n’hésitant pas à savourer ces 

retrouvailles inespérées après 

une si longue absence…

Pendant que les discussions 

allaient bon train, certains ont 

pu flâner pour se dégourdir 

les jambes après le repas, tan-

dis que d’autres en ont profité 

pour se laisser bercer par Mor-

phée ! 

 Un signet a été remis à 

cette occasion en souvenir de 

cet instant passé ENSEMBLE 

qui restera, sans nul doute, 

gravé longtemps dans l’esprit 

de ceux qui ont pu être       

présents… 

 Même si la situation sani-

taire actuelle nous pénalise, il 

est indéniable que ce jour-là, 

une amitié et une foi com-

munes, façonnées avec nos 

fragilités diverses, nous ont 

redonné l’énergie qui pouvait 

nous manquer pour continuer 

d’avancer et rayonner tou-

jours plus loin ! 

 CHRISTINE CAPONE 
Coordinatrice  

de "L’Assemblée" du Puy en Velay 

 

Reportage en France Loire Rhône Auvergne 

Avancer et rayonner 

La province  

compte 29 communautés 
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Reportage en péninsule ibérique 

à l'Esprit Saint pour que re-

vive le "Dieu avec nous" et le 

cri sur la croix adressé au 

Père et non au vide. 

 L'assemblée provinciale 

est un événement très im-

portant car elle marque tou-

jours, que nous le voulions 

ou non, un avant et un après 

dans la vie de la province. Et 

il est bon que nous arrivions 

tous ce jour-là avec une 

conscience claire d'où nous 

venons et où nous voulons 

aller, mais, surtout avec une 

conscience très claire de qui 

nous sommes, de ce dont 

nous avons besoin et de la 

manière dont nous pouvons 

l'obtenir. 

 En regardant le chemin 

parcouru par les provinces 

ces deux dernières années, et 

celui de ces derniers mois 

avant l'assemblée fortement 

marqué par l'incertitude, me 

viennent à l'esprit les versets 

de saint Jean de la Croix avec 

lesquels vous avez sûrement 

prié un jour ou l'autre… "La 

nuit, la nuit nous irons la 

nuit, chercher la source, 

seule la soif nous éclaire, 

seule la soif nous éclaire. 

Comme je connais bien la 

fontaine qui coule et 

s'écoule, même s'il fait nuit". 

 Trois provinces très spé-

ciales (et laquelle ne l'est 

pas ?). Chacune d'entre elles 

traite de sa propre nuit noire 

qui vient des nuits noires 

que vivent chacun de ses 

membres. Mais aussi tous avec 

leur soif et tous avec la volon-

té de garder à l'esprit la Fon-

taine qui coule et coule en-

core, qui étanche la soif et 

nous permet de voir l'aube.  

 La nuit de ces trois pro-

vinces, je sais qu'elle vous sera 

familière... Elle s'appelle covid, 

elle s'appelle distance sociale, 

elle s'appelle peur, elle s'ap-

pelle "recommencer à zéro"... 

Certains d'entre eux ont res-

senti cette nuit d'autant plus 

fortement qu'ils marchaient 

déjà avec difficulté, en proie à 

diverses crises de responsabili-

té et d'immobilité. C'est pour-

quoi il était si important que 

l'assemblée soit vraiment ce 

temps fructueux et vital que 

l'esprit de notre mouvement 

nous donne. 

 Et pourtant, cette fois-ci, le 

plus important était que les 

assemblées soient toutes 

Temps d'abondance, 
de renouveau, d'action de grâces  

D 
ans un beau coin d'Eu-

rope se trouvent les 

provinces que j'ac-

compagne en tant que vice-

coordinatrice internationale, 

en Espagne et au Portugal. 

Elles sont appelées 

"Iberatlantique", "Terra et 

Mare" et "Luzitana". Cette 

année, elles ont toutes tenu 

leurs assemblées provinciales 

et aujourd'hui, avec des 

équipes renouvelées, elles 

sont très enthousiastes quant 

à l'avenir. Et cela me rend très 

heureuse. 

 Dans la vie chrétienne, 

nous avons des temps d'at-

tente. Les temps liturgiques, 

tels que l'Avent et le Carême  

nous aident à vivre et à nous 

préparer aux grands événe-

ments de Noël et de Pâques. 

 Si nous vivons bien ces 

temps, notre désir sera de 

plus en plus grand comme 

notre espérance que Dieu 

interviendra dans notre his-

toire et que nous pourrons à 

nouveau sentir la joie de la 

vie éclater en nous. 

 A Foi et Lumière, nous 

avons aussi un temps dont la 

signification est similaire à 

celle de ces temps litur-

giques : ce sont les mois qui 

précèdent une assemblée ; 

des mois qui doivent être 

féconds pour porter de bons 

fruits, des mois de prépara-

tion et de prise de cons-

cience, des mois d'ouverture 

"Iberatlantique" 
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simples pour surmonter le di-

lemme entre faire les choses 

comme d'habitude ou ne pas 

les faire du tout. Je tiens à féli-

citer les comités de nomina-

tion des trois provinces : vous 

avez fait du bon travail ! Par 

votre sérieux, votre fidélité et 

votre esprit de service, vous 

avez permis aux communau-

tés d'être associées au discer-

nement des priorités et des 

personnes. 

 Le chemin a été magni-

fique. Plusieurs groupes dans 

chaque province ont lancé un 

processus d'analyse de leurs 

besoins et de leurs priorités. 

Un soin particulier a été ap-

porté à leur diversité et à leur 

représentativité, sans que les 

personnes handicapées ne 

soient absentes. Et je me re-

trouve avec les mots d'un ami 

ayant un handicap lors d'une 

de ces sessions : "Aujourd'hui, 

j'ai retrouvé Foi et Lumière".  

 Je me souviens aussi de la 

générosité de tous les nou-

veaux responsables et des 

membres des nouvelles 

équipes : quel mystère (et 

quelle joie de le comprendre) 

qu'il y ait eu des personnes 

capables d'assumer une res-

ponsabilité dans un moment 

aussi difficile ! Serait-ce 

qu'elles ont mis plus de poids 

sur le comment que sur le 

quoi ? 

 Comment ? Eh bien, ils ont 

répondu à la manière de Foi et 

Lumière... lentement, malgré 

la nuit, avec soif, avec sens, en 

 

communauté et en assu-

mant la dure tâche de tenir à 

distance les grandes limites 

humaines : le doute, la peur 

et l'impatience. 

 A ceux qui ont rendu les 

assemblées possibles et à 

ceux qui quittent une res-

ponsabilité, merci. A ceux 

qui continuent et ou s'y en-

gagent pour la première fois, 

mon admiration, mon affec-

tion et mon soutien. À 

"Iberatlantique", "Terra et 

Mare" et "Luzitana" : félicita-

tions, car l'avenir vous appar-

tient et tout, absolument 

tout peut être vécu différem-

ment, et vous avez déjà com-

mencé. 

HELENA ESCRIBANO 
Vice-coordinatrice internationale 

"Terra et Mare" 

"Luzitana" 

Tenir à distance  
les grandes limites humaines :  

le doute, la peur et l'impatience 

La province Terra et Mare 

compte 23 communautés  

et la province Luzitana 16 
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Reportage au Mexique 

L 
e samedi 17 juillet, nous 

avons rassemblé la quasi 

totalité de la province 

Santa Maria de Guadalupe 

pour célébrer le 50ème anniver-

saire de Foi et Lumière sur le 

thème : "Maintenir la flamme 

allumée".  Nous étions plus de 

50 personnes connectées via 

Zoom. 

 Nous nous sommes retrou-

vés à 16h (heure de Mexico) et 

après nous être salués avec la 

même joie que d'habitude, 

nous avons commencé par 

quelques mots de bienvenue 

de Florencia, notre coordina-

trice provinciale, suivis du 

chant de la communauté, 

chanté en direct par nos amis 

Jesús, Cecy, Raquel et Diana, 

de Chihuahua, vice coordina-

trice pour le nord.   

 Ensuite, nous avons projeté 

une courte vidéo sur l'histoire 

de Foi et Lumière, racontée 

par Elvira de Gomero, vice-

coordinatrice internationale. 

Les membres de l'équipe pro-

vinciale se sont présentés en 

direct, avec les communautés 

qu'ils accompagnent, chacun 

portant le tee-shirt de sa com-

munauté. 

 Après ces présentations, 

nous avons diffusé un mes-

sage vidéo envoyé par Raúl 

Izquierdo, notre coordinateur 

international. Un très beau et 

émouvant message pour 

toute la province.  Merci Raúl 

d'être présent dans les mo-

ments les plus importants de 

nos communautés ! 

 Une vidéo a été projetée 

avec une présentation plus 

complète de toutes les com-

munautés de notre province, 

remerciant les deux fonda-

teurs de Foi et Lumière au 

Mexique : l'enseignante Lupi-

ta Gracida et le Père Joaquín 

Gallo S.J. qui reposent main-

tenant en paix mais nous sa-

vons qu'ils intercèdent pour 

nous.  

 Puis nous avons tous allu-

mé nos bougies et la région 

Centre a présenté une belle 

vidéo, une prière spéciale à 

l'Esprit Saint, remerciant    

Gérard et Camille Proffit, Marie 

Hélène Mathieu et Jean Va-

nier, toutes les personnes han-

dicapées, leurs familles et amis 

et les prêtres qui nous accom-

pagnent... Nous avons deman-

dé de l'aide pour continuer ce 

beau mouvement dans le fu-

tur. Nous avons terminé ce 

temps de prière par un chant à 

notre mère la Vierge Marie. 

 Le dimanche, nous nous 

sommes retrouvés à 10h éga-

lement par zoom et de nom-

breux amis de la région Nord 1 

et 2, se sont réunis en présen-

tiel avec toutes les mesures de 

sécurité et d'hygiène, dans la 

paroisse de La Divine Provi-

dence où se trouve l'aumônier 

provincial, le père Tony.  Ce 

jour-là, nous avons tous porté 

nos tee-shirts jaunes avec le 

logo du 50ème anniversaire.   

 Ce sont Elisa et Guillermo 

Rivero de la région Sud qui 

nous ont accueillis. Nous 

avons prié ensemble la prière 

Foi et Lumière et avons diffusé 

Maintenir la flamme allumée 
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la vidéo de l'hymne du 50ème 

anniversaire, réalisée par nos 

amis de Tabasco. Elle est dis-

ponible sur Facebook et You-

Tube  :  

(https://www.youtube.com/

watch?v=ex-D4gBgMdw). 

 Puis, nous nous sommes 

répartis en petits groupes de 

partage, pour répondre à la 

question : "que puis-je faire 

pour maintenir la flamme de 

l'appel de Foi et Lumière allu-

mée ?"  Un moment d'enrichis-

sement, de partage de toutes 

nos idées et de nos senti-

ments.  En même temps, nos 

amis handicapés ont été appe-

lés à colorier des dessins pour 

marquer le 50ème anniversaire. 

 Nous nous sommes retrou-

vés pour assister à la messe 

concélébrée par le père Tony 

et le père Hugo, l'ancien au-

mônier provincial de l'an-

cienne province "Cœurs ou-

verts". Au cours de la messe, 

nos amis handicapés ont mi-

mé l'Évangile, nous avons prié 

un Notre Père gestué et nous 

avons terminé par l'hymne des 

50 ans. 

 A la fin de la messe, Maria 

Silvia, notre coordinatrice in-

ternationale adjointe, nous a 

dit quelques mots magni-

fiques et inspirants en direct 

avec cette proximité que nous 

ressentons toujours avec elle... 

Merci Maria Silvia de prendre 

soin de nous et d'être toujours 

si proche de nous. Ensuite, 

notre chère Elvira a fait l'envoi. 

Nous avons tous allumé nos 

bougies. Elle nous a invités à 

aller de l'avant et à continuer à 

travailler pour notre mouve-

ment, se souvenant des expé-

riences vécues avec de nom-

breux membres de nos com-

munautés. Merci Elvira, d'être 

toujours attentive et solidaire 

avec chacun d'entre nous ! 

 Pour conclure, Ale, de la 

région Centre a porté un 

toast, célébrant ces 50 ans de 

vie de Foi et Lumière Interna-

tional, et les presque 35 ans 

de Foi et Lumière au 

Mexique. 

 Continuons à maintenir la 

flamme de Foi et Lumière 

allumée, toujours dans la 

main de notre Sainte Mère 

Marie de Guadalupe. 

 Joyeux Anniversaire Foi et 

Lumière ! Continuons à par-

tager ce trésor que nous ras-

semble à travers le monde !  

 

L'ÉQUIPE PROVINCIALE 

 

Le Mexique compte  

20 communautés 
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C 
’était le dimanche 11 

Avril, pendant la se-

maine pascale que les 

communautés avaient réservé 

leur dimanche pour se retrou-

ver et chanter des ALLELUIA 

comme en 1971 ! 

 Les circonstances sanitaires 

ont quelque peu modifié l’or-

ganisation de la journée, mais 

le rendez-vous a été mainte-

nu.  

 C’est ainsi qu’à 10 heures 

chacun est arrivé à l’église du 

Sacré-Cœur en Avignon. Ce 

fut d’abord un temps de re-

trouvailles pour certains, véri-

table temps concret que la 

prière mettait en attente ! 

 Beaucoup étaient absents, 

alors ils ont été nommés puis 

mis symboliquement dans la 

barque réalisée en début 

d’année par une communau-

té.  

 A 10 heures 30 l’orgue 

nous a mis en marche pour la 

procession d’entrée avec les 

bannières des communautés 

"Joie et Partage" et "Ste Claire" 

présentes et la barque des 

absents.  Le chant des Alléluia 

nous accompagnant jusqu’au 

chœur.  "Soyons dans la joie, 
Alléluia, louons le Seigneur, 
Alléluia !" 

 Le Père Christian Bezol, cu-

ré de la paroisse, avait laissé sa 

place de célébrant au Père 

Frédéric Beau, aumônier de la 

communauté "Joie et Par-

tage". Après un petit mot d’ac-

cueil et de présentation aux 

paroissiens la messe s’est 

poursuivie, animée par la par-

Reportage en France 

On danse en Avignon 

ticipation des uns et des 

autres, chacun à sa façon, et 

selon son cœur.  

 En action de grâce nous 

avons prié avec la prière de 

Foi et Lumière, en pensant 

très fort à tous dans cette im-

mense famille ! 

 A la fin de la messe nous 

nous sommes retrouvés, la 

trentaine que nous étions, 

pour souffler la bougie d'an-

niversaire en chantant : "C'est 
la fête autour de la planète", 
notre nouveau chant créé 

pour les 50 ans et traduit 

dans toutes les langues du 

monde.  

 Nous nous sommes quit-

tés, trop vite mais chacun 

emportant une part du gâ-

teau :  une madeleine embal-

lée sur laquelle était collé le 

logo de Foi et Lumière.  

 Avec ce gâteau c’est l’es-

pérance d’une prochaine fois 

avec tous les amis et anciens 

autour d’une belle tablée !  

 

MARIE-LAURE WATEAU 
Coordinatrice provinciale  

"France Rhône Azur" 

 

Le gâteau de madeleines 
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MARIE-HÉLÈNE MATHIEU A FÉTÉ LE JUBILÉ DES 50 ANS LE 30 MARS 2021 À L'ÉGLISE SAINT SEVERIN, AVEC 

LA       PROVINCE "PARIS ET LE LEVANT".  

Reportage  à Paris 

N.D. du Luxembourg 

 

 Les bougies ont été bien 

soufflées sur le beau gâteau 

d’anniversaire du jubilé. 

 On peut alors conclure 

avec Marie Hélène : MERCI ! 

MAGNIFICAT ! ALLELUIA ! 

  

ISABELLE D’HARCOURT  
"Notre Dame du Magnificat"  

Catarina 

Jubilé avec Marie-Hélène 

 

Q 
uelle Joie enfin de se 

réunir avec des amis, 

retrouver nos amis por-

teurs de handicap maintenant 

autorisés à quitter leur Foyer 

car… vaccinés... 

 Au cours de cette année, 

bien sûr nous avons eu la pos-

sibilité de nous entendre au 

téléphone et parfois de nous 

'voir' lors de rencontres vi-

déos, et cela a été chaque fois 

un bon moment d'amitié. 

Nous remercions en particulier 

les responsables des Foyers 

qui ont mis en œuvre les 

moyens pour que nous en-

trions en communication avec 

nos amis ; certains d'entre-

nous 'non-équipés' rejoi-

gnaient l'un ou l'autre ou 

même demandaient l'aide 

d'un voisin ! 

 Alors donc, se retrouver en 

direct lors de la belle journée 

des 50 ans réunissant 150 

membres de la province de 

Grand sourire de Bruno 

Paris et le Levant, en plein air 

sous le soleil dans le beau 

cloitre de Saint Severin en 

plein cœur de la capitale : 

nos cœurs ont été illuminés 

d'action de grâce... Chacun 

heureux de se retrouver, de 

se sourire "en vrai" et 

d’échanger quelques mots 

plus personnels et de célé-

brer une messe d’action de 

grâce… 

 Grand sourire de Bruno 

venant embrasser Marie-

Hélène : "Oui je te connais 
bien car tu fais partie de ma 
communauté et je me sou-
viens : tu étais sur les épaules 
de ton père lors de notre pre-
mier pèlerinage en 1971 !" 

 Émotion également d'en-

tendre Marie-Hélène nous 

chanter l'Hymne fondateur 

du premier pèlerinage : 

"Amis chantons notre joie, 

Alléluia..." Elle en connaît en-

core les couplets par cœur !!! 

Marie-Hélène, Grégoire, Valérie 
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Reportage en Amérique du Nord 

N.D. du Luxembourg 

 

membres de communautés), 

des temps de prière, des vi-

déos, de communautés Foi et 

Lumière du monde entier, des 

travaux manuels, des ré-

flexions sur notre histoire, des 

jeux et des danses.    

 Marie-Hélène Mathieu, co-

fondatrice de Foi et Lumière, a 

souhaité la bienvenue aux 

participants et Raul Izquierdo 

Garcia, coordinateur interna-

tional a clôturé par l'envoi. En 

outre, plusieurs personnalités 

ont participé aux sessions de 

zoom en direct, notamment 

Maria Silvia Tavares, vice-

coordinatrice in-ternationale, 

le père Jim O'Donnell, fonda-

teur de Foi et Lumière aux 

États-Unis, ainsi que d'autres 

personnalités historiques de 

Foi et Lumière.   

 Tout le week-end a débor-

dé d'amour et de joie !  Bien 

L 
e Seigneur a fait pour 
nous des merveilles, et 
nous sommes remplis de 

joie. (Ps 126)   

 Le 50ème anniversaire de Foi 

et Lumière a été célébré par 

les communautés provinciales 

d'Amérique du Nord via des 

réunions Zoom tout au long 

du week-end du 9 au 11 juillet.  

 Une grande joie a régné 

dans chacune des six réunions 

à thème, qui ont duré environ 

deux heures chacune.  Plus de 

600 membres et responsables 

de 57 communautés des 

quatre provinces d'Amérique 

du Nord se sont inscrits à 

l'événement. 

 À l'origine, la célébration 

du jubilé de la province devait 

se dérouler en présentiel à 

Saint Louis. Cependant, en 

raison de la pandémie de CO-

VID 19, il a fallu trouver une 

autre solution. L'équipe projet 

composée de représentants 

des quatre provinces a décidé 

d'utiliser les réunions Zoom 

pour la célébration.  La réu-

nion a été divisée en six        

sessions :   

− Vendredi 9 juillet : l'accueil 

− Samedi 10, première par-

tie : honorer les parents ani-

mée par USA Est. Deuxième 

partie : honorer les per-

sonnes ayant un handicap 

animée par USA Ouest. 

− Dimanche 11, première 

partie : le rôle de la mu-

C'EST SUR CE THÈME "PÈRE, UNIS-NOUS TOUS" QUE LES COMMUNAUTÉS AMÉRICAINES ET CANADIENNES ONT 

FÊTÉ LES 50 ANS DE FOI ET DE LUMIÈRE EN VISIOCONFERENCE... 

sique dans Foi et Lumière 

animée par Canada Est. 

Deuxième partie : honorer 

les amis de Foi et Lumière 

animée par Canada Ouest 

 Troisième partie : la fête ! 

 Le week-end a commencé 

avec beaucoup d'excitation.  

Cet enthousiasme a été pré-

sent tout au long de la célé-

bration. "Père, unis-nous 

tous"  était le thème de la 

célébration.  Il soulignait ainsi 

l'accent mis par Foi et Lu-

mière sur l'œcuménisme et 

l'appel à l'unité. Pour ce faire, 

des aumôniers de différentes 

confessions (mennonites, 

quakers, catholiques, etc.) 

ont ouvert et clôturé les dif-

férentes sessions par des lec-

tures de l'Ecriture et des 

temps de prières.  

 Le nombre d'appareils 

connectés à chaque session 

était compris entre 120 et 

193. Il s'agissait de personnes 

seules, de couples, de fa-

milles et de groupes de per-

sonnes réunies devant un 

seul ordinateur pour partici-

per ensemble à l'événement. 

La plupart des participants 

portaient les tee-shirts de 

couleur turquoise qui ont été 

généreusement financés par 

la Fondation Charles et Salo-

mé Reymann. Le week-end a 

été rythmé par des chants 

(dont beaucoup étaient des 

compositions originales des 

Père, unis-nous tous 
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qu'il aurait été merveilleux de 

se rencontrer en personne, le 

format Zoom a peut-être per-

mis une participation plus 

forte aux activités du week-

end.  Ainsi, les personnes pour 

qui le déplacement aurait été 

fastidieux ont pu être pré-

sentes.  Les quatre provinces 

ont collaboré pour créer un 

programme passionnant, créa-

tif et diversifié, apprécié par 

tous.  "Nous savons que toutes 
choses concourent au bien de 
ceux qui aiment Dieu."  
(Rm 8, 28) 

 
 

 

 

PAULA KEARNEY 

Secrétaire provinciale USA Est 
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Reportage aux Philippines 

Mirriam  
gagne la "bataille des cerveaux" 

M 
irriam Trazo, de la 

communauté "Mor-

ning Glory" de Ca-

gayan de Oro (une ville de 

Mindanao, dans le sud des 

Philippines), a remporté le 

grand prix du jeu  "Bataille des 

cerveaux" devant quatre 

autres candidats le 24 juillet 

2021. 

 Mirriam et sa communauté 

ont étudié à fond des docu-

ments Foi et Lumière. Ainsi, ils 

ont fait d'une pierre deux 

coups : ils ont transmis des 

connaissances aux membres 

des  communautés tout en 

préparant Mirriam au con-

cours. Elle a déclaré lors 

d'une interview : "Lorsque 
vous nous avez envoyé l'e-
mail, j'ai commencé à réviser 
presque tous les jours. 
Comme les jeunes qui font 
du bachotage…"   
 Mirriam a reçu un trophée 

Foi et Lumière, un porte-clés 

et un diplôme. Les autres par-

ticipants ont reçu un porte-

clés Foi et Lumière et un certi-

ficat de participation. 

 "La bataille des cerveaux" 

est une émission de jeu de 

Quiz réalisée aux Philippines 

dans les années 90. Les règles 

sont très simples. L'animateur 

lit la question et tous les parti-

cipants écrivent leur réponse 

sur une feuille blanche. Ils ont 

10 secondes pour écrire leur 

réponse. L'animateur appelle 

chaque participant, il lève sa 

feuille et lit sa réponse. 

Chaque réponse correcte 

gagne 10 points et 0 pour les 

réponses blanches ou incor-

rectes. Le participant qui a ac-

cumulé le plus grand nombre 

de points gagne. La province  

"Couleurs d'Asie" a adapté les 

règles de ce jeu télévisé, car la 

formation virtuelle n'est pas si 

tentante pour les jeunes au-

jourd'hui. Ils veulent jouer en 

utilisant leurs smartphones. 

VOICI COMMENT LA PROVINCE 

"COULEURS D'ASIE", A REPRIS UN 

JEU DE QUIZ TÉLÉVISÉ DES ANNÉES 

90 POUR LE TRANSFORMER EN JEU 

FOI ET LUMIÈRE QUI FAIT PARTIE 

DU PROGRAMME DE FORMATION 

DES JEUNES. UNE BELLE CRÉATIVI-
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Nous avons pensé que ce jeu 

pourrait les intéresser et de 

plus, l'école est presque termi-

née.  

 Animé par Cloyd Villegas et 

Cathy Yap, vice-coordinateurs 

provinciaux de la province, le 

spectacle a été amusant, pas-

sionnant et plein d'humour via 

l'application Zoom. Les partici-

pants sont des membres des 

communautés, un ami repré-

sentant la communauté et 

l'équipe provinciale. Ce sont 

les seules personnes pré-

sentes à l'écran. Les autres 

membres regardent le jeu via 

Facebook Live d'où ils peu-

vent envoyer leurs commen-

taires ou des messages pour 

encourager leur candidat. 

 Cette activité s'inscrit dans 

le cadre du 50ème anniversaire 

de Foi et Lumière, une célé-

bration d'une année dans la 

province. Elle se concentre 

sur certains documents de Foi 

et Lumière comme la Charte 

et la Constitution, la Petite 

histoire de Foi et Lumière, le 

document pour la rencontre 

internationale des jeunes 

amis, l'Histoire de Foi et Lu-

mière, le site Internet de FLI, 

la page Facebook de la pro-

vince et d'autres informations 

importantes sur le mouve-

ment. Ce jeu leur a permis 

d'approfondir leur vision de la 

structure, de la mission, de la 

vision, des responsabilités des 

membres et des coordina-

teurs... Il s'agissait aussi d'en-

courager ces jeunes à devenir 

de futurs responsables de 

leur communauté. L'événe-

ment a permis de com-

prendre comment fonctionne 

Foi et Lumière en général en 

tant que mouvement, tant sur 

le plan spirituel que dans la 

vie quotidienne. 

 Le jeu a été conçu pour 

nos membres, en particulier 

pour nos amis, qui reçoivent 

non seulement des informa-

tions, mais aussi une forma-

tion en jouant. Une formation 

différente qui peut être exci-

tante, amusante, et qui teste la 

mémoire, les connaissances et 

l'agilité des participants au lieu 

de la manière conventionnelle 

d'un orateur avec des partici-

pants qui ne permet pas de 

savoir s'ils sont attentifs à 

moins qu'il y ait un contrôle 

des connaissances. 

 De plus, cette activité fait 

partie du programme forma-

tion des jeunes de la province. 

Il s'appelle : "Tara ! Sama 

Ka !" (Allez ! Venez nous re-

joindre !) qui encourage les 

autres jeunes (amis, parois-

siens, sympathisants, frères ou 

sœurs) à faire partie d'une 

communauté et à s'impliquer 

dans une communauté d'ami-

tié, de partage, de prière et de 

fête. 

 

L'ÉQUIPE PROVINCIALE 

 

Kathy et Cloyd 
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Témoignage 

tier "chaud" de Pigalle était sur son territoire. Il 
a, entre autres choses, célébré une messe de 
funérailles pour Caroline, une prostituée assas-
sinée par un client la veille de Noël. Ce jour-là, 
elles étaient plus de quatre-vingts "camarades 
de travail" à l’accompagner. 
 Quand il fut curé de l’Immaculée Concep-
tion, il n’a pas oublié les forains de la Foire du 
Trône voisine, et il s’est porté volontaire pour 
être leur aumônier, ce qui lui valut de vivre des 
célébrations parfois fort rocambolesques ! 
 Comme aumônier du centre d’accueil Tibé-
riade pour les personnes atteintes de sida, il a 
beaucoup mis en œuvre l’écoute et la compas-
sion pour des personnes dont l’espérance de 
vie n’était pas très longue. Ecoute des confi-
dences, des révoltes, mais en se faisant proche 
de tous. 

Joyeux Jubilé, Père Cuche ! 

Témoignage Témoignage Témoignage Témoignage 

O rdonné prêtre à Pâques 1946, le père 
Jacques Cuche a été curé de trois pa-
roisses parisiennes : Notre-Dame de 

Lorette, l’Immaculée Conception et Notre-
Dame de l’Assomption, là-même où il fut bap-
tisé en février 1922 et où il a célébré une messe 
d’action de grâce pour ses 75 ans de sacer-
doce ! 
 Non, il n’y a pas de faute de frappe, il a bien 
99 ans et 75 ans de sacerdoce ! Cela fut noté à 
la messe des ordinations sacerdotales à Paris le 
26 juin par Mgr Michel Aupetit quand il s’est 
adressé, comme à la fin de toute messe sacer-
dotale, aux prêtres qui fêtaient le jubilé de leur 
ordination : "J’en profite aussi pour remercier 
ceux qui ont déjà quelque distance accomplie. 
Vous savez que, ordinairement, à cette messe 
d’ordination, nous félicitons et nous remercions 
tous ceux qui fêtent leur jubilé, ça va de 10 ans – 
c’est les petits jeunes – à, tenez-vous bien, 75 
ans de sacerdoce (applaudissements). Ah, il est 
là, monsieur le Chanoine Jacques Cuche ; mon 
père, vous nous montrerez comment il faut 
suivre le Seigneur, parce que, comme ça, ça 
nous permet de nous préparer pour l’éternité. 
Merci d’être là avec nous." 
 Les Egyptiens disent qu’un chat a neuf vies. 
Le père Jacques Cuche est bien plus qu’un 
chat, on ne sait compter le nombre de vies 
qu’il a vécues. Il connaît bien des choses qu’on 
n’apprend en cours d’histoire à l’école, les an-
nées vingt, la grande crise de 1929, la deu-
xième guerre mondiale dont il a vu la fin alors 
qu’il avait déjà près de 25 ans, et bien d’autres 
choses encore ! 
 Il a aussi visité comme prêtre beaucoup de 
périphéries. Il n’a pas attendu que le Pape 
François nous invite à y apporter la bonne 
nouvelle. Comme curé de la paroisse Notre-
Dame de Lorette, il n’a pas oublié que le quar-



17 

 

 

 Enfin, le père Cuche, après avoir été précur-
seur dans l’accès à la communion des per-
sonnes ayant un handicap mental (à Lourdes 
en 1963, où il a accompagné Bertrand vers ce 
sacrement), il a vite trouvé sa place comme 
aumônier de plusieurs communautés Foi et 
Lumière : "Notre-Dame de l’Assomp-
tion" (dans la paroisse parisienne du même 
nom), "le Sycomore" (Saint Pierre du Gros 
Caillou, Paris 7ème), "le Petit Prince" (Saint Jean 
Bosco, Paris 20ème) et "les Cœurs de Jésus et de 
Marie" (Collégiale Notre-Dame, Vernon). 
 Les communautés Foi et Lumière ont été 
nombreuses à rendre grâce avec le père 
Jacques Cuche pour le 75ème anniversaire de 
son ordination. Merci, Deo Gracias ! 
Et si je ne devais retenir qu'une parole de son 
homélie, où il a rendu grâce pour tant et tant 
de choses, c'est : "Sachez que je suis un prêtre 
heureux !" 
 Et j'ajoute bien volontiers - car il a mis côte 
à côte le ministère sacerdotal de notre bap-
tême et celui du sacrement de l'ordre - "un 
prophète heureux !" 
 Merci beaucoup beaucoup beaucoup père 
Jacques Cuche, nous vous devons tant !  
 

Ghislain du Chéné Avec Marie-Hélène Mathieu 
P
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Sachez  
que je suis un prêtre heureux 

 

Le dernier livre du Père Cuche 
Préface du cardinal André Vingt-Trois 

 

À 99 ans, le Père Jacques Cuche n’a pas fini de nous transmettre sa 
joie d’être prêtre. Il nous livre un témoignage puissant, rassemblé 
cette fois en un immense cantique d’action de grâce pour ses 75 
années de sacerdoce ministériel. C’est sans doute son ouvrage le 
plus personnel, dans lequel il nous fait partager sa foi et son espé-
rance, mais aussi ses doutes, ses souffrances, ses échecs, toujours 
sous le regard de son unique guide, le Christ. Au fil des pages, nous 
y rencontrons Laurent, Guy, Jeanne, Charlotte et bien d’autres, qu’il 
a accompagnés à travers des épreuves souvent tragiques, toujours 
attentif à ceux qui errent à la périphérie… Nous ne pouvons pas 
rester indifférents à la lecture de ce texte engagé, bouleversant, qui 
éclaire puissamment notre vie et nous fait méditer sur nous-
mêmes, sur l’Église, sur le monde.  
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L e handicap est un sujet qui me tient à 
cœur depuis longtemps. Plus jeune j’étais 
membre avec mes parents d’une commu-

nauté Foi et Lumière ; j’ai fait plusieurs pèleri-
nages avec eux. Etudiante, j’ai participé à une 
comédie musicale qui mettait en scène des en-
fants porteurs d’un handicap mental. Je suis 
convaincue que la musique est un vecteur 
d’émotion qui permet de faire passer des mes-
sages. Pour cette année '21', j’ai eu envie 
d’écrire une chanson sur la trisomie. Pour cela 
j’ai souhaité rencontrer une famille concernée 
car je voulais partir d’une histoire vraie, et pou-
voir les filmer dans le clip. Via le réseau Insta-
gram, j’ai ainsi contacté plusieurs familles. 
L’une d’entre elles, la famille de Luis, 4 ans et 
demi, m’a dit OK, d’autant que leur fils est par-
ticulièrement réceptif à la musique ; c’est un 
domaine où il fait des progrès. J’ai donc écrit la 
chanson à partir de leur histoire (la découverte 
du handicap à la naissance, etc.) et de leurs 
mots ; puis nous avons tourné le clip en Bre-
tagne, là où ils habitent.  
 
 Une joie sans filtre 
 J’ai également sollicité les Cafés Joyeux qui 
ont accepté d’être partenaires de la chanson et 
de participer au clip… Eux aussi m’ont aidé à 
trouver les mots justes, et m’ont indiqué un 
équipier trisomique de l’enseigne de Rennes, 
Fabian, qui puisse jouer Luis adulte. Ça a été 
une belle rencontre ! Les deux mamans, no-
tamment, ont pu échanger entre elles. Ce qui 
m’a touché dans la famille de Luis, c’est qu’elle 
est confrontée à de nombreux combats (pour 
la scolarisation par exemple), et que malgré 
tout elle garde toujours la pêche… C’est pour 
moi un témoignage qui incite à être heureux 
de ce que l’on a, et à savoir se remettre en 
question. Je crois vraiment que la différence est 

belle ; dans une société parfois très confor-
miste, les personnes handicapées nous rappel-
lent que chacun est unique. Les personnes tri-
somiques, en particulier, ont tellement de joie, 
une joie naturelle, sans filtre !  
 

Recueilli par Cyril Douillet 
Ombres et Lumière, mars 2021 

 

Pour écouter "Joyeux" :  
https://youtu.be/pypKyAIVWRs 

Elle chante pour la trisomie 21 
Témoignage 

Alphonse 

Cilou, 26 ans, s’est lancée dans la musique il y a un an après une école de com-
merce et une activité de marketing chez Danone. A l’occasion de la journée mon-
diale de la trisomie 21, elle publie son cinquième single, "Joyeux", en hommage 
aux porteurs de ce handicap et à leurs familles. Elle raconte à Ombres & Lu-
mière les coulisses de cette chanson. 
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https://youtu.be/pypKyAIVWRs
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Elvira 

 Alors, comme Fragilité sans Frontières, ve-
nons puiser auprès de nos amis porteurs d’un 
handicap la force de suivre le conseil de saint 
Paul et de faire adhérer le plus grand nombre 
à son message : Puisque l’Esprit nous fait 
vivre, marchons sous la conduite de l’Esprit.  
 

Hubert Saillet 
Ombres et Lumière, mai 2021 

 

Esprit, es-tu là ? 
Témoignage 

C e matin, je réfléchissais au fait que les 
réunions de Foi et Lumière, et notam-
ment la communion avec ses membres 

porteurs d’un handicap m’ont vraiment man-
qué en ces périodes de confinement à répéti-
tion. En quoi consiste ce manque ? 
 
 La réponse m’a été apportée par un de ces 
clins Dieu qui me plaisent tant, en entendant 
l’homélie de la messe de ce dimanche de Pen-
tecôte : Dieu nous a envoyé son Esprit et le 
fruit de l’Esprit est, comme le dit Saint Paul 
dans sa Lettre aux Galates, amour, joie, paix, 
patience, bonté, bienveillance, fidélité, dou-
ceur. Or beaucoup de ces fruits, je les apprécie 
auprès des membres de notre communauté 
des "Enfants de Thérèse" qui ont une fragilité 
mais qui nous montrent le chemin. 
 
 Et cela me fait du bien car cela me lave l’es-
prit de tout ce qui vient chaque jour com-
battre ces fruits de l’Esprit, dans ce monde où 
l’Esprit d’amour, de paix, de bienveillance, est 
trop souvent mis à mal par égoïsme, orgueil, 
instinct de supériorité, volonté de domination 
et tentative de déconstruction de l’humanité 
par un subtil travail de sape au nom d’un soi-
disant humanisme bienveillant qui, en réalité, 
menace les plus faibles pour construire l’hégé-
monie de la "normalité". 
 
 Cyril Douillet dans son dernier édito 
(Ombres et Lumière N°240) nous parle de Fra-
gilité sans Frontières (voir "Hisse et Ho !" N° 
48 p.16), réseau de personnes et d’organisa-
tions unies par le partage d’expérience au con-
tact de la personne vulnérable qui nous 
montre comment la fragilité peut conduire à 
la Paix. 
 

Hubert Saillet est père de cinq enfants, dont Marie Océane, qui est polyhandica-
pée. Il est membre, avec son épouse, d’une communauté Foi et lumière à Compiègne 
en France.  

Témoignage 
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Réaliser son rêve 
Témoignage 

M arijus, 43 ans, vit dans la communauté 
de l'Arche de Kaunas. Il fait partie des 
"amis", nom donné aux personnes 

ayant un handicap mental. Il y fabrique des 
objets en argile et des bougies artisanales. Mais 
ce qui fait le plus briller les yeux de Marijus, 
c'est quand on parle de danse. C'est un rêve 
qu'il a récemment réalisé. S'étant facilement 
rapproché du théâtre de Kaunas, Marijus pré-
pare actuellement un spectacle avec l'aide d'un 
chorégraphe professionnel, qui sera présenté 
aux amateurs de danse en août. 
 Ce ne sera pas sa première apparition. Mari-
jus a déjà connu deux expériences. D'autres 
personnes handicapées se produiront avec lui 
dans ce spectacle. Quand on lui demande s'il 
est nerveux avant ses spectacles, Marijus ré-
pond : "Pas du tout !". 
 Modeste, réservé et calme dans la vie, Mari-
jus semble reprendre vie lorsqu'il monte sur 
scène : il est courageux, incroyablement créatif 
et, surtout, c'est un grand danseur.  
 Au fond de son cœur, Marijus a toujours 
rêvé de monter sur scène. Malheureusement, il 
n'est pas encore courant de voir des personnes 
handicapées travailler de manière indépen-
dante et encore moins sur une scène de spec-
tacle. Le héros de cette histoire est donc l'un 
de ceux qui ont osé briser les stéréotypes et 
n'ont pas succombé aux critiques infondées. 

Les délégués à la rencontre interna-
tionale de Leeds en 2013 se souviennent 
de Marijus Tamosivnas et de sa gentil-
lesse. Il fait partie d'une communauté 
Foi et Lumière de Kaunas en Lituanie. 
Nous sommes tous très heureux que tu 
aies pu réaliser enfin ton rêve avec  
l'aide de ton amie Elika. Nous te sou-
haitons tous les succès possibles !  
 

Témoignage paru dans "15 minutes LT" 
Photos : Eriko Ovčarenko  

Elika et Marijus 

Après tout, c'est ainsi que les attitudes envers 
les personnes handicapées évoluent, étape par 
étape. 
 Marijus raconte dit qu'il se sent très heu-
reux maintenant, et qu'il n'invente pas 
d'autres rêves, car le plus grand - être sur 
scène - s'est déjà réalisé. Marijus a été aidé par 
Elika Žiaunienė pour atteindre son but, une 
spécialiste de l'aide à la décision. 
 Invitée à me parler de leur rencontre, elle 
raconte : "J'ai demandé à mon ami Marijus un 
jour où nous nous promenions dans le parc 
près de chez lui : Quel est mon métier ? Être ma 
meilleure amie, a-t-il répondu."  
 Il a rencontré Elika il y a plus d'un an. Elle 
rend visite à l'Arche tous les vendredis. Lors-
qu'on lui demande ce qu'ils font ensemble, il 
répond que cela dépend de ce qu'ils veulent 
tous les deux. La semaine dernière, ils ont fait 
une "excursion" amusante dans un grand ma-
gasin où Marijus a acheté un nouveau jean 
puis ils ont pris un café et un part de gâteau. 
 Bien que tous deux aiment plaisanter et 
rire de bon cœur, cette histoire n'a rien d'un 
divertissement, c'est l'irrésistible désir humain 
de trouver un endroit dans ce monde où l'on 
se sent en sécurité et où l'on peut faire ce que 
l'on a le plus envie de faire. Elika a fait remar-
quer que c'est ce qui manque souvent dans la 
vie des personnes handicapées. Dans la socié-
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té, il est assez courant qu'elles se laissent faire 
par les autres ou soient laissées pour compte. 
 Souvent, les décisions les plus simples :  
"Qu'est-ce que je vais manger aujourd'hui ?", 
"Quel pull vais-je mettre ?", "Quel film vais-je 
regarder ?" sont prises par les autres, si bien 
que souvent la personne handicapée reste une 
personne mineure dans sa propre vie. Elika 
offre un service relativement nouveau en Li-
tuanie : l'aide à la décision. Selon elle, il est 
très important de responsabiliser les per-
sonnes handicapées et de leur donner une 
chance de réaliser ce qu'elles veulent au fond 
de leur cœur et non ce que la société attend 
d'elles. C'est ainsi que l'histoire de Marius a 
commencé. "Nous sommes devenus très vite 
amis et de véritables âmes sœurs." 
 Cependant, la principale mission d'Elika est 
d'aider Marius à comprendre ce qu'il veut vrai-
ment dans la vie et de le soutenir dans sa dé-
marche. Cela a été un défi : "Au début, nous 
avons été ravis de voir 6 souhaits liés au déve-
loppement de l'indépendance, à l'amélioration 
des compétences à l'écriture, à l'apprentissage 
de l'utilisation d'un ordinateur, etc. Mais en 
écoutant tout ce que Marius disait vouloir réali-
ser, j'avais des doutes. Je sentais que quelque 
chose n'allait pas... Il semblait que les souhaits 
que Marius exprimait n'étaient pas ce qu'il vou-
lait vraiment, ce qui le motivait. Nous avons 
donc continué à discuter jusqu'à ce qu'un jour 
Marius me dise : Je veux danser, je veux jouer, je 
veux être sur scène !'" Elika a compris que 
c'était la chose la plus importante pour lui. 
 En écoutant l'histoire d'Elika, Marijus a 
souri en se rappelant le début de son parcours 
sur scène. Il est intéressant de noter que ses 
parents et amis avaient déjà remarqué son dé-
sir infini de danser et d'être sur une vraie 
scène. À cette époque, il lui a fallu du temps 
pour exprimer le rêve qu'il caressait depuis 
longtemps dans son cœur. Selon Elika, cette 
situation est typique des personnes souffrant 
de handicaps intellectuels ou psychosociaux. 
"Les amis, comme on les appelle, sont souvent 
imprégnés de ce que leur environnement attend 
d'eux. Par conséquent, leurs propres désirs sont 
repoussés au plus profond d'eux-mêmes. Ils doi-
vent apprendre à faire la distinction entre les 

désirs des autres et les leurs. Je suis heureuse 
que Marius ait réussi." 
 Elika a décidé de l'aider à monter sur une 
vraie scène. La recherche a commencé, qui 
ressemblait plus à une course d'obstacles qu'à 
un chemin tranquille vers le bonheur. Elika a 
longtemps cherché quelqu'un qui pourrait 
aider Marijus à réaliser son rêve. Elle n'a pas 
abandonné après avoir reçu plus d'une fois 
une réponse négative. Elle s'est finalement 
tournée vers le théâtre de Kaunas qui a décidé 
de donner à Marijus l'occasion de participer à 
ses spectacles. 
 Marijus s'est très vite adapté au théâtre. 
Ailleurs, il était gêné de parler. Mais lorsqu'il 
est sur scène, il devient une véritable star. Il se 
sent bien. Elika espère que l'histoire de Mari-
jus inspirera d'autres personnes à rêver avec 
audace et à trouver des moyens de transfor-
mer leurs rêves en réalité. "Tous les non peu-
vent être transformés en oui !" - disent les hé-
ros de cette histoire. 

 

Journal numérique "15 minutes LT" 
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core hésitants et pour tous ceux que personne 
n’avait encore contactés. Deux têtes d’affiche 
attiraient les journalistes, le père Jorgen 
Hviid, aumônier international, venu du Dane-
mark pour insister sur la dimension univer-
selle du projet avec la participation de pèle-
rins de dix-huit pays, et le professeur Jérôme 
Lejeune, qui a renouvelé son invitation à tous 
les médecins pour le colloque qui leur était 
réservé. "Un pèlerinage de ce genre, disait le 
Professeur Lejeune, est une école d’espé-
rance." […]  
 [A Lourdes] le professeur Lejeune a ouvert 
les débats en annonçant clairement l’objectif : 
"Nous sommes réunis ici, nombreux méde-
cins, non tant pour discuter médecine que 
pour faire un acte utile. Il est important de 
voir comment la ségrégation et le rejet peu-
vent disloquer une personnalité, comment au 
contraire, l’amour peut la construire." […]  
 Et le professeur Lejeune conclut : "Nous ne 
faisons pas grand-chose, mais nous, médecins, 
nous faisons chaque jour un tout petit quelque 
chose. Quel que soit le pas à pas des résultats, 
nous n’abandonnerons jamais." 
 Dans le thème que nous avons choisi pour 
notre jubilé, “Un trésor à partager”, je vois 
comme un clin d’œil du Ciel que cette recon-
naissance de l’héroïcité des vertus de Jérôme 
Lejeune intervienne au début de cette année 
jubilaire. Jérôme Lejeune serait ainsi le pre-
mier cadeau reçu pour notre trésor ?  
 Et puis, notre carnet de route pour l’année 
à venir a pour thème : “Venez et voyez” : cela 
ressemble fort à ce que disait Jérôme Lejeune 
aux médecins pour les inviter à Lourdes avec 
Foi et Lumière. 
 Enfin, puisqu’il faut maintenant un miracle 
pour passer à l’étape de la béatification, rap-
pelons-nous une des mises en garde faites aux 
organisateurs du pèlerinage : “La souffrance, 
multipliée par des centaines de pèlerins, sera 
insoutenable, d’autant plus que des parents 
viendront avec l’espérance d’une guérison 
miraculeuse et repartiront frustrés dans leur 
attente”. La réponse de Marie-Hélène Mathieu 

J 
érôme Lejeune a croisé la route de Foi et 
Lumière dès ses débuts ; Marie-Hélène 
Mathieu le raconte dans le livre “Plus ja-

mais seuls” :  
 Avec le docteur Marie-Odile Réthoré, il 
suggérait d’inclure dans le programme du pè-
lerinage un colloque de médecins et d’éduca-
teurs sur le thème "les répercussions psycho-
logiques du rejet ou de l’accueil pour le han-
dicapé mental." Après que le comité interna-
tional en ait approuvé l’idée, il a accepté d’en 
assurer l’animation.  
 Lors de la conférence de presse organisée à 
Paris par Foi et lumière, le 4 juin 1970, les 
journalistes ont été particulièrement frappés 
par cette initiative et la présentation qu’en a 
faite Jérôme Lejeune. […]  
 Enfin, il y eut, le 27 janvier 1971, une con-
férence encore plus importante, celle "de la 
dernière chance", pour tous les pèlerins en-

Le 21 janvier 2021, l’Église catholique a 
déclaré “vénérable” le professeur Jérôme 
Lejeune qui a découvert les origines géné-
tiques de la trisomie 21. Outre ses grandes 
qualités de scientifique, de médecin, 
d’époux et de père de famille, c’est pour 
l’usage qu’il en a fait que ce grand honneur 
lui a été rendu. La route de la béatification, 
puis de la canonisation lui est ouverte. Il ne 
faut plus qu’un miracle.  
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Pour notre réflexion 
 

Jérôme Lejeune et Foi et Lumière 



23 

 

Jérôme Lejeune. L’auditorium de Sainte Ber-
nadette était plein et j’ai encore le son de sa 
voix dans mes oreilles, et les vérités qu’il di-
sait étaient tout aussi fortes que sa voix était 
douce. 
 Enfin, j’ai été témoin, le jour de la messe 
de funérailles de Jérôme Lejeune, d’une scène 
très touchante que je n’ai jamais oubliée. Ce 5 
avril 1994, dans la cathédrale Notre-Dame de 
Paris, des petites images avaient été déposées 
et quand François-Marie (dont les parents 
étaient coordinateurs de la province Ile de 
France) a vu la photo de Jérôme Lejeune, il 
s’est écrié : "Ô mon cher professeur !" 
 

Ghislain du Chéné 
 

fut claire : “Nous n’allons pas à Lourdes de-
mander la guérison des personnes handica-
pées mentales, mais celle de nos cœurs afin 
que nous les reconnaissions pleinement dans 
leur beauté unique et que nous les aidions à 
trouver leur place dans l’Eglise et la société”. 
 Rappelons aussi que le congrès médical 
voulu par Jérôme Lejeune n’était pas gagné 
d’avance. Au cours de la conférence de presse 
du 27 janvier 1971, il avait déclaré : "Si cette 
école d’espérance porte ses fruits, ce sera en 
soi un énorme miracle que je voudrais bien 
voir."   Deux mois plus tard, il l’a vu en effet 
et, avec lui, les 350 médecins du monde en-
tier, les 17.000 pèlerins et toute la ville de 
Lourdes. 
Voici enfin un autre petit miracle de ce pèleri-
nage de 1971 concernant la délégation du 
Luxembourg, raconté par Marie-Hélène 
(confirmant ainsi les propos de Jérôme Le-
jeune à l’ouverture du congrès) :  
 "Tous ont été surpris et même ébahis par le 
comportement des enfants. Le médecin insis-
tait surtout sur un fait qu’il appelait 'notre mi-
racle de Lourdes' : parmi les cinquante enfants 
qu’il accompagnait, il avait prévu que certains 
rencontreraient de grandes difficultés. Or tous 
les médicaments prévus ont été superflus. Le 
médecin n’a pas ouvert une seule fois sa 
trousse pendant le séjour. Selon lui, cela tient 
à ce que chaque enfant avait un accompagna-
teur : On a pu constater l’importance de l’en-
vironnement qui créé une atmosphère calme 
et évite ainsi l’abrutissement par les médica-
ments. Les enfants ont vécu des choses ex-
traordinaires et sont allés d’émerveillement en 
émerveillement. Même les longs offices ne les 
ont pas fatigués car tout était tellement nou-
veau, tellement beau, pour eux : être mêlés à 
cette foule de pèlerins chaleureux, voir leurs 
travaux exposés sur le grand panneau durant 
la fête ; ils en étaient si fiers." 
 Quand j’ai découvert Foi et Lumière, 
c’était peu de temps avant le pèlerinage de 
1991. Julie avait tout juste trois ans et nous 
avons assisté à une conférence donnée par 

Lourdes 1971 

A Lourdes 
nous demanderons la guérison des cœurs 
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Agenda international 

 
• 1er septembre : session de formation en Norvège, Stenbeck Misjonssenter  

• 11 septembre : pèlerinage pour les 50 ans de Foi et Lumière en Slovénie sur le thème : 

"Gardez la flamme vivante", Brestanica 

• 24-26 septembre : session de formation en Slovénie, Stična  

• 24-26 septembre : rencontre et assemblée provinciale Canada Est, Zoom 

• 25 septembre : rencontre virtuelle pour les jeunes de la province "Jésus, Lumière des 

Andes" (Pérou, Chili, Colombie, Equateur)  

• 25 septembre : rencontre virtuelle pour toutes les communautés de la province "Cœur 

des Amériques et Caraïbes" ((République Dominicaine, Honduras, Nicaragua)  

• 14-18 octobre : pèlerinage pour les 50 ans de Foi et Lumière en Belgique, Banneux 

• 15-17 octobre : pèlerinage pour les 50 ans de Foi et Lumière "Jésus, Lumière des 

Andes", Auco, Chili. 

• 15 octobre : comédie musicale sur le thème : "Comment Foi et Lumière a commencé 

en Norvège", Kongsvinger  

• 24 octobre : pèlerinage virtuel "Cœur des Amériques et Caraïbes) 

• 5 novembre : célébration des 50 ans de Foi et Lumière "Arc-en-Ciel" (Madagascar, Mau-

rice, Rodrigues, La Réunion, Seychelles), Ile Maurice 

• 27 novembre : fête des talents virtuelle  "Jésus, Lumière des Andes" 

Carnet de route 2021-2022 
A télécharger sur le site 

 
www.foietlumiere.org/rubriques/haut/actualites/carnet-

de-route-2021-2022 

 

 

 

 

 

La Fête de la Lumière 
Un feuillet de quatre pages illustrées 

 
www.foietlumiere.org/rubriques/haut/documents-

a-telecharger/#Livrets 

Documents 
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❖ Album de famille   ❖ 
faire la volonté de Dieu nous 

ont marqués. Qu’il intercède 

pour nous...  

Marie-Laure WATEAU 
Coordinatrice de la province "France 

Rhône Azur" 

 

 

 Merci pour "Hisse et Ho" ! 

 

Merci à toute l''équipe Quelle 

belle réalisation qui nous 

garde en lien dans cette 

grande famille Foi et Lumière. 

Je vous embrasse fraternelle-

ment. 

Anne Cronier 

 

 

Jean-Luc Vouga 

 

Je pense que beaucoup 

d'entre vous ont appris la 

triste nouvelle du décès de 

Jean-Luc. Il restera pour nous 

une personne très attachante 

avec une grande humanité. 

Il a été impliqué dans le con-

seil provincial pendant une 

longue période où avec son 

expérience il apportait des 

idées pertinentes pour avan-

cer sur certains sujets. Il com-

muniquait sa foi dans des 

temps de prières lors de nos 

rencontre et pèlerinages. 

Avec Françoise son épouse 

lors du pèlerinage au Ranft 

de 2017 il a fait revivre le per-

sonnage de Saint de Nicolas 

de Flüe devant un public at-

tentif. Très proche de l'Arche, 

il aimait témoigner et parta-

ger la vie de sa fille Adeline à 

Fribourg. 

Jean-Luc nous n'oublierons 

pas ton sourire et ta gentil-

lesse. Nous savons que tu es 

Père Claude Pariseau  

 

Le Père Claude est parti pour 

une nouvelle Vie le lundi 24 

mai 2021, lundi de Pentecôte, 

après quelques semaines 

d’hospitalisation. Il a été au 

service de l’Arche toute sa vie. 

Lorsqu’il a il a été ordonné 

prêtre, dans le diocèse d’Avi-

gnon (France), son temps se 

partageait entre la paroisse, 

l’Arche et Foi et Lumière. Il a 

été aumônier de la commu-

nauté "Sainte Claire" de 2007 à 

2018 environ puis avec la com-

munauté "La source des 3 

pierres" de Lambesc.  

Les obsèques ont eu lieu en-

tourée d’amis de partout. Son 

corps, réduit en cendres, re-

joindra le caveau familial au 

Canada prochainement où la 

famille espère faire une célé-

bration à Sherbrooke.  

Un neveu m’écrit : "C'est bon 

de voir que ses amis se sont 

réunis autour de lui. 

C'était si important pour 

Claude de réunir les gens." 

Son sourire, son attention à 

l’autre, sa persévérance pour 

accueilli maintenant auprès du 

Père. Aussi dans ce temps de 

séparation nous portons dans 

notre prière Françoise ton 

épouse, tes enfants, ta famille 

et tes proches. Merci Jean-Luc 

pour tout ce que tu as donné à 

notre beau mouvement. 
 

Jean-Louis Benoit 
Vice-coordinateur provincial 

"Monts et Vallées sans frontières" 

 
 

Un aumônier  

devient archevêque 

Le 14 juillet, le Père theodoros 

Kontidis (jésuite) a été nommé 

Adeline et son papa 
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Faire un don  

à l'international 
 

 

Depuis début juillet 2021, il 

est possible de faire un don 

facilement à Foi et Lumière 

depuis votre smartphone 

sans avoir à remplir de for-

mulaires ou à envoyer un 

chèque ! Deux options s’of-

frent à vous, la plus simple 

étant de scanner le QR code: 

 

• Scanner le QR code avec 

l’appareil photo de votre 

smartphone. Ouvrir, rem-

plir vos coordonnées et 

faire un don du montant 

de votre choix. 

 

 

Ou  

 

• Rechercher l’application 

LYF Pay (France et Europe, 

zone Euro) et la téléchar-

ger. 

• Pour faire un don, cliquer 

sur le petit cœur "Faire un 

don", et dans la fenêtre 

rechercher taper "Foi et 

Lumière". 

 

archevêque d'Athènes et ad-

ministrateur apostolique de 

Rhodes par le Pape François. 

Nous voulons souhaiter tout le 

meilleur à notre bien-aimé 

Père Theodoros pour sa nou-

velle mission. Ce nouvel arche-

vêque est un grand ami de Foi 

et Lumière et un membre fi-

dèle de nos communautés 

depuis de longues années, 

toujours  proche de nous tous.  
 

Marios Hadjirousos  

Chypre 

 

Le Père Theodoros rejoint la 

liste des 23 aumôniers deve-

nus évêques dont un cardinal 

et aujourd'hui deux arche-

vêques !  

Nous sommes dans l'action de 

grâce !  

 
 

Sœur Hélène Josse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Nous partageons la joie de 

célébrer les 60 ans de vie reli-

gieuse de Sœur Hélène, amie 

et guide spirituelle de la com-

munauté "Semence d'Amour" 

de Huaura au Pérou. Que le 

Seigneur la bénisse, lui donne 

la santé et l'accompagne dans 

la mission qu'elle remplit avec 

tant d'amour. 

Yolanda Seminario 
Vice-coordinatrice provinciale, Pérou 

Une nouvelle  

coordinatrice provinciale 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandra Polo Fernandez 

succède à Alvaro Gomez et 

Maitane Reyes pour coordon-

ner la province "Iberat-

lantique" (Espagne Ouest). 

Grand merci à tous les trois ! 

 

 

Ashraf Zakhary  

 

Amgad Edward (vice coordi-

nateur international) remet 

une bougie au nouveau coor-

dinateur de la province 

"Sainte Famille" (Egypte 

Nord, Soudan, Soudan Sud) : 

Ashraf Zakhary. Ashraf suc-

cède à Sarwat Rady. Nous les 

remercions pour leur oui et 

leur souhaitons une belle 

nouvelle route. 
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La lettre  
de Marie-Hélène 

NOTRE ENFANT POUR L'ETERNITE 

M 
ême si je n'ai pas connu la douleur 
d'avoir un enfant handicapé, ni 
celle, peut-être encore plus pro-

fonde, de le voir arraché par la mort, je sais, 
pour l'avoir partagée avec bien des parents, 
que cette souffrance est l'une des plus déchi-
rantes et indicibles. Notre vocabulaire en est 
un signe. Si on perd ses parents, on devient 
orphelin. Si on perd son conjoint, on vous dit 
veuf ou veuve. Si on perd son enfant, aucun 
mot n'exprime cette épreuve. 

 

 Comment, dans ce deuil qui envahit tout, 
pouvoir crier avec Job : "Où est le chemin qui 
conduit au séjour de la lumière ?" (Jb 38,19) 
et laisser passer un peu de lumière ? 

 

 Des parents  m'ont dit comment ils ont dé-
couvert après la mort de leur enfant -si déses-
pérante et révoltante soit-elle- sa nouvelle 
présence invisible. 

 

 Lorsque Joëlle et Jean attendent leur pre-
mier enfant, un diagnostic prénatal révèle une 

malformation cardiaque qui ne laisse aucune 
chance de survie. Ils décident de le conduire 
jusqu'à sa naissance. Durant l'attente, malgré 
l'angoisse, leur souci est d'offrir à ce tout-petit 
un climat de sérénité et de joie. Quelques 
heures après avoir vu le jour, Thomas quitte 
ce monde, laissant ses parents 
broyés :"Pendant des mois, mon cœur a été si 
douloureux que j'avais l'impression de ne 
plus pouvoir respirer" dit Joëlle. Pour son 
papa, Thomas est celui qui le précède au ciel, 
disponible à chaque instant, en qui il peut re-
trouver force et paix. Ils vivent ainsi leur 
deuil de manière bien différente, mais avec le 
désir de laisser la plaie ouverte jusqu'à ce 
qu'elle se ferme d'elle-même. Peu importe le 
temps qu'il faudra ! Les deux petites filles 
nées par la suite aident les cicatrisations. 
Avec elles, en famille, on parle tout naturelle-
ment de Thomas, "le grand frère au ciel". 

 

 Chicca (diminutif de Maria-Francesca) n'a 
jamais eu un geste autonome, ni dit un seul 
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La lumière d'une rencontre, Editions Edifa Mame 

mot. En 1974, sa maman, Mariangela, fonde 
Foi et Lumière en Italie. Trois ans plus tard, à 
seize ans, Chicca entre dans la paix de Dieu, 
un événement bouleversant mais dont Marian-
gela reconnaît les fruits :"Déjà quand Chicca 
était sur la terre, c'est elle qui a rassemblé 
tant de familles ayant un enfant handicapé. 
Mais maintenant, dans le cœur de Dieu, sa 
fécondité s'est multipliée. Nous lui devons les 
communautés des pays d'Europe du Sud et de 
l'Est. A la naissance de Foi et Lumière en 
Russie (qui était encore alors Urss), face au 
Kremlin, estomaquée par l'étrangeté de ma 
situation, je me suis écriée : 'Chicca où m'as-
tu conduite !" 
 

 Comme Chicca, bien d'autres enfants han-
dicapés manifestent leur fécondité spirituelle. 
Ils appellent leurs parents et leur entourage à 
un plus grand amour, à un certain dépouille-
ment, à l'engagement avec d'autres. Aujour-
d'hui, au ciel, ils poursuivent leur mission en 
partageant la toute-puissance de l'amour de 
Dieu. 

 

 "Enfin notre fille est libérée de son corps 
douloureux, témoignent ces parents, ce corps 
qui avait nécessité tant de soins et qui peut-
être nous empêchait de voir ce qu'elle était 
vraiment au fond d'elle-même. 

 

 Yvon était tourmenté par une angoisse si 
envahissante qu'il a mis fin à ses jours. Ses 
parents ne sortaient pas de leur culpabilité jus-
qu'au jour où, priant pour lui, ils reçoivent 
mystérieusement une grande paix et la certi-
tude que leur fils est vivant dans la lumière de 
Dieu. 

 

 Il est incroyable que Dieu ait voulu la com-
munion des saints, "cette union intime, cons-
tante, joyeuse, douce, rafraichissante de ceux 
qui sont partis et de ceux qui demeurent" ! 
(Paul VI). Pour vivre cette communion, sa 
maman demande souvent son aide à Véro-
nique qui, sur terre, supportait mal les ten-
sions et les divisions. Le jour même de sa 
mort, pensant à sa rencontre avec Dieu, sa 
maman lui demande d'obtenir le déblocage 

d'un nœud familial inextricable à vues hu-
maines. Quelques mois plus tard, le problème 
se résout sans remous. C'est la joie de nos en-
fants au ciel d'être nos intercesseurs auprès de 
Dieu. Et Dieu met sa joie à exaucer leurs de-
mandes. 

 

 Bien des parents comme ceux d'Emmanuel 
ont une autre certitude, leur enfant les appelle à 
une conversion et les rapproche des Béatitudes. 
"Emmanuel nous voit sans cesse, nous fait 
signe. Il nous tend la main… Il nous tire… Il 
nous attend au jour du face à face avec le Sei-
gneur, ce jour du grand bonheur des noces 
éternelles" où Jésus nous accueillera en l'heu-
reuse compagnie de ses pauvres. 
 
  


